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“又死了一个人！”家住南

方花园的王涛说话时，表情沉
重，语气无奈。2006年12月
30日晚上8点半左右，他乘车
在史家里站下车时，发现路边
停了一辆警车，几名交警在维
护现场，他立即意识到“又出
事了”。果然，一名中年妇女趴

在一辆混凝土搅拌车下，一
动不动，身旁淌了一摊血。还
没来得及抢救，她就死了。

王涛说，他刚刚搬进南
方花园一个月，这已经是他
目击的第二次交通死亡事故
了。他清晰记得，去年 12月

3日，这里刚刚轧死一名过路
男子。此外，当月还有一位名
叫曹志代的 77岁老人，在过
马路时也被车撞伤了。

王涛说，考虑到安全因
素，最近一周，他干脆不回南
方花园居住了，在水西门大

街租了套房子。记者在采访
中了解到，这里不少居民人
心惶惶，每天回家都有一种
提心吊胆的感觉。
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史家里站台位于双龙大

道，这里路宽约 15米，一共
有 6股车道。每天从此穿梭
的车辆络绎不绝。记者发现，
马路东、西车站的位置上，各
有一道斑马线供行人穿行，
但由于没有信号灯指示，过
往车辆经过斑马线时，毫无

减速之意。
除了南方花园，还有几十

栋南京大桥机器厂的宿舍楼
分布在马路东西两侧，人流量
非常大，居民们每天上下班坐
公交车都必须穿过马路。此
外，住在马路对面的居民每天
也必须穿过马路，才能到南方
花园农贸市场买菜。

“这里交通事故频发，就
是因为没有红绿灯。”被汽车
撞伤的曹志代老人说，“汽车
速度很快，像飞机一样，‘嗖’
地一声就开过去了。”

记者现场采访了 10名
开车司机，他们提到“史家

里”这段路，都显得心有余
悸，“这边特别容易出事。”
一名司机说。谈到出事原因
时，大家也认同曹志代的观
点：“因为没有红绿灯。”

的哥王先生说：“有一次
我让行人，行人也让我，幸亏

刹车及时，才没有撞上。”王先
生还提醒记者看一看地面，刹
车痕迹累累，简直触目惊心。
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采访时，记者深刻体会到

了居民“回家难”的窘境。上
午8点，记者在史家里站下车
后，就被车流挡在马路的一
旁。在斑马线旁等了5分钟，
记者发现路上始终车来车往。
“冲了！”记者大着胆子，趁车
距离斑马线还有一段距离时，

赶紧三步并作两步，往马路中
间走去。不料，刚走到路中间，
一辆车就飞驰而来，吓得记者

赶紧“悬崖勒马”，停下脚步。
待车走后，记者赶紧跑到路中

间的绿化带，再等了约 5分
钟，记者才找机会，穿过另半
边的马路。

回过头来，记者发现还有
两位老人在马路对面，左顾右
盼地等待着。“我们都等！”居
民张如峰说，出了多次交通事

故后，大家都怕了，“现在我就
跟我家人讲了，宁愿等半小
时，也不要跟车抢道”。
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昨天，记者再次来到江

宁区交警大队，与皮大队长
进行了沟通。皮大队长说，双
龙大道史家里一带没有信号
灯的情况，他早已了解，并且
一直在努力做工作。

皮大队长说，责任主要
在南方花园小区的开发商，

开发商没有确定小区的正门
位置，导致规划部门无法合
理规划。此外，小区门口连最
起码的人行道都没有，除了
绿化带就是慢车道了。

去年 6月份，皮大队长
打算在西边的斑马线两侧设

置红绿灯，但是这个方案最
终被否决了。因为这个红绿
灯虽然方便了行人，但有车
的居民出行就要走慢车道，
很不方便。去年 11月份，他
又请南京市交管局的调研人
员现场调查，又做了一套方

案，打算在史家里东侧站台
设置红绿灯。不过，方案还没
有最终得到批复。

皮大队长说，设置这个
红绿灯，要打通马路中间的

绿岛，绿岛下面还可能埋有
电缆，这将牵扯到建设、园
林、公路管理、市政等好几个
部门。“江宁区与南京主城区
不一样，交警大队在信号灯
问题上，只有建议和管理权，
经费也需要政府拨款，一切

都要协商走程序。”
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“今天，他们给我一张
手机话费催缴通知单，上面

说我使用的一个手机号码
已经欠费 3442.29元，并且

说要在一定期限之内去一
个清 理 欠 费 办 公 室 去 缴
费。”市民张先生昨天下午
来到快报，表示对这个做法
非常不理解。
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张先生回忆起事情的

由来：“2003年的时候，一
个同学向我借身份证去办一
个临时使用的号码，可能就
是这个号码出了问题。”张
先生告诉记者，当时同学告
诉他办了一个 133的号码，
参加了一个套餐消费，“具

体是什么套餐我也记不得
了，应该是那种每个月承诺
消费多少，然后可以免费得
到一部手机的。”

张先生的这份催款通

知书上显示，欠款的总金额
是 3442.29元，其中违约金
是 2697.85元，也就是说实

际欠费只有 744.44元。通
知书上写着：“从欠费之日

起至实际还款时止，每天按
您所欠话费的千分之三加
收滞纳金。”

其实，像张先生这样的
情况并非少数，在某杂志
社工作的蔡先生曾参加过
一次消费送手机活动，“当

时觉得便宜，所以帮四个
好朋友都办了，然后作为
礼物送给他们，后来麻烦
来了，由于朋友们使用得
很少，话费根本用不掉，等
我发现问题的时候，留给
我的时间只有一个月，我

需要在一个月时间内，用
四个号码打掉剩下的总计
9000元话费，否则月底我
还是得交这么多钱。不交？
那是要打官司的。所以我
劝大家以后参加这种活动
一定要三思而后行。”
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“年底年初是我们追缴

欠费最忙的时间。”一位通

信运营商负责人告诉记者，
虽然很多用户不是恶意的，

但欠费确实给运营商造成
了很大影响。据不完全统
计，移动联通电信三大运营
商在南京遭遇欠费总额达
数千万。“我们向欠费者追
讨话费和滞纳金，是依法维
护自己的权益，实在不行只

有打官司”。
据了解，尽管移动和联

通两家目前主要在发展预付
费业务，但由于前期的不少
号码使用后付费方式，所以
目前已经能确定是恶意欠
费、基本收回无望的数额有

一千万元。
为了培养用户信用消

费的意识，南京移动和南京
联通从 2003年开始先后推
出信用消费送手机活动，但
适得其反，很多用户不顾自
己每月话费的情况，为拿到
信用消费赠送的高价手机，
不切实际地签下“巨额”话

费协议，但他们通常难以完
成话费“指标”，其中少数人
就成为新的欠费者。
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浦发银行南京分行个人信

贷业务部总经理表示：“上海
从去年开始就已经在个人征信
系统中登记了有关个人的水、
电、气、通讯等费用缴纳情况，
南京很快也会这么做。”

信息产业部与中国人民
银行已经在部分省市进行试

点，企业或个人欠缴电信费
用的信息，将由银行和电信
运营商共享，对于拖欠话费
的企业和个人用户，银行在
贷款、办理信用卡等业务时
将把其不诚信的行为考虑在
内，以利于降低坏账风险。

衡正律师事务所的刘宁
律师认为，只要账目清楚，市
民拖欠的手机费用肯定是要还
的，不然需要承担法律责任。
但运营商也有些必须完善的
环节，需要在业务流程和技术
上加强“防守”，收费项目更

加透明，而且话费信息需要及
时准确地传递到用户手上。
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按照赵小姐的提示，记者

点击了一下该网站（http：
//skyqetom.com），在页面

中，记者发现，这的确是完全
仿正规 SKYPE网站的虚假

站点，其中提供的活动公证书
通过查验也是假的。更为关键
的是在被通知中奖后，填入相
关信息的结果也是一样，要汇
款 1100元到账户为胡兵的
“……账号”下面。

为此记者采访了相关的

业内人士。据南京师范大学计
算机系吴老师分析，“这是一
个仿正规 SKYPE的假网站，
千万别汇过去，绝对是个陷
阱。”以前就有许多在节前发
虚假短信中奖通知的事例发
生，现在这种趋势也蔓延到

了许多网站上了，特别以仿
正规网站的事例居多。虽然
形式不一，但都是“换汤不换
药”。一般情况都是先通知你
中大奖，然后再索要相关手
续费的流程。

JKLM wx

%QR$

&'��-����� 

¡¢B£ ++ ¤:¥"(�*

+,- ¦§:¨©LMª«

¨-@¬<-¨®¯°�±

²-¨³´:eµ¶�-°ª

·�¸¹º»¼-½TF¨©

¾�¿q¼��ÀÁ\r

"uv$

yz{|}~��

中营11号是一幢两层筒

子楼，看上去很破旧，楼房的檐
角多处损坏，瓦片已经走形脱
落。在楼房的墙边，记者发现有
不少小房子，依附在楼房旁。
“这幢楼太老了，里面的

地板都坏了。”在住户的带领
下，记者从木楼梯走上二楼，

走道的木地板上垫着地板革，
“这是阻水的，以前漏水到一
楼住户家里，从楼上的地板缝
里能看到楼下人的家里。”

这里的房间很小，一般只
有十五平方米左右。在居民杨
先生家中，由于人多拥挤，记

者看到，家里还搭了个阁楼，
爬到阁楼上，抬头就是人字形
屋顶，最里面糊的一层石灰层
已剥落，墙角钉了一块木板，

杨先生说，那是为了遮挡脱落
的石灰皮。

杨先生隔壁邻居说，这幢

楼房已经破旧不堪，几年前，
居民们自发请工人维修，将屋
顶的瓦全部揭掉，换掉腐烂的
桁条，“否则，一场大雪，可能
就会把屋顶给压趴掉”。
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对于这次维修，楼上居民

都认为应该尽快完工，但楼下
住户并不这么认为。一位老太
太说：“不希望现在维修。”至
于原因，她说，现在已经很冷
了，而维修至少要二三十天，
遇到雨雪天气很麻烦。

楼下居民们表示，确实很

多人家都搭了违建。“屋前屋
后都有，没办法，房子小，住得
太挤了！”楼下一户姓朱的人
家，一家三代六口人住在 23
平方米的房子里，他们在后面
搭了违建做卧室，前面的做厨
房，“这房子已经太老了，经

不起修了，万一把楼板搞坏
了，我们可就没地方住了！”
朱家人忧心忡忡地说。

记者看到，房管所已经在

中营11号的西面搭了脚手架，
楼上的住户说，本来还要继续
搭到东边的，可是下面的住户
不同意，怕伤到违建。据了解，从
前天下午到昨天上午，维修人
员来了几趟，都没法继续施工。

记者随后来到夫子庙房

管所，一位姓周的工作人员表
示，中营 11号已经是 50多
年前建的老房子了，两年前就
已经成危房，房管所此次拿出
20多万元准备进行大修。至
于违建问题，由于历史原因已
经成形，也没法再去动它。房

管所已经承诺，维修时谨慎小
心，如果碰坏了违建房，他们
也将负责维修。
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